

La parroquia (y todos los cristianos) estamos llamados a vivir y anunciar la fe allí donde estemos

El Evangelio en la calle



Jóvenes participando en actividades de la jornada de la Palabra de Dios.

Biblia, caridad, conversión... el camino del creyente



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses:
 El curso pastoral avanza con fuerza y son muchas las actividades y propuestas de nuestra parroquia para ayudarnos a crecer y compartir nuestra fe. Junto con las actividades habituales como la celebración litúrgica, la catequesis y la formación o la acción social, hay actividades puntuales como la magnífica exposición bíblica que nos ha acompañado durante el mes de enero en el templo o la lectura pública

del evangelio de Marcos en la plaza y el reparto de textos de la Sagrada Escritura a los viandantes que se desarrolló el 21 de enero durante la jornada de la Palabra de Dios y que ilustra la portada de nuestra hoja.

Pero febrero es sinónimo de solidaridad universal con la tradicional jornada de Manos Unidas. Todos conocemos la fantástica labor que desarrolla esta ONG de la Iglesia desde hace más de sesenta años. Manos Unidas apuesta por “*liberar a la humanidad de la pobreza, el hambre y la desigualdad*” para afrontar el reto de la dignidad. En 2024 enfoca su campaña hacia un planeta sostenible, sin pobreza, hambre ni desigualdad. Por ese motivo su campaña pone de manifiesto la injusticia climática, que tiene

su origen en el cambio climático y obliga a tomar medidas para que millones de personas afectadas puedan vivir dignamente. En nuestra parroquia hay un grupo de voluntarias que, todos los años, dinamizan la jornada de febrero que se celebrará el día 11 y el rastrillo que realizamos en noviembre. Ellas nos recuerdan la importancia de nuestra generosidad para hacer posible un mundo mejor para todos y, especialmente, para los más necesitados.

Además, este año, comenzaremos muy pronto el itinerario cuaresmal. El próximo 14 de febrero recibiremos la ceniza y, con este signo externo, empezaremos un camino de conversión para poder vivir con intensidad los días santos

del triduo pascual. Como nos recordaba el papa Francisco en su mensaje cuaresmal del año pasado “que el Espíritu Santo nos inspire y sostenga esta Cuaresma en nuestra ascensión con Jesús, para que experimentemos su divino esplendor y así, confirmados en la fe, perseveremos en nuestro camino junto a él, gloria de su pueblo y luz de las naciones”. Nuestra parroquia, como no puede ser de otro modo, os propondrá un itinerario para ayudaros a vivir con profundidad esta preparación. En la última página tenéis el calendario de las primeras semanas de cuaresma. Se trata, en definitiva de crecer personal y comunitariamente en la fe y contagiarla a todos.

Estoy a vuestro servicio.

ES NOTICIA**CONSEJO PARROQUIAL DE FORMACIÓN Y CONVIVENCIA**

■ El pasado 13 de enero nuestro consejo parroquial vivió una mañana de formación y convivencia en torno al ser y a la misión de nuestra parroquia hoy. Somos conscientes de la vida y actividad que se desarrolla en Santa Engracia y de que somos una comunidad cristiana que ayuda a los fieles a crecer en la fe, pero aún nos queda mucho por hacer, especialmente con aquellas personas que participan o se acercan ocasionalmente. Cerca de veinte consejeros representando a grupos y feligreses participaron en la sesión.

**BODAS DE PLATA DE NUESTRO PÁRROCO D. SANTIAGO**

■ Una celebración cargada de cariño y agradecimiento pudimos vivir el pasado 14 de febrero con motivo del vigesimoquinto aniversario sacerdotal de nuestro párroco. A la misa parroquial acudieron muchos feligreses de Santa Engracia, Santa María y Nuestra Señora del Rosario (anteriores destinos de D. Santiago), así como miembros de movimientos y asociaciones que acompaña. Junto a ellos, familiares, amigos y vecinos de Tosos, su pueblo. Fue una celebración cargada de motivos por los que dar gracias a Dios.

**DOMINGO DE LA PALABRA DE DIOS**

■ El tercer domingo del tiempo ordinario es la Jornada de la Palabra de Dios, instituida por el papa Francisco para profundizar en el aprecio a la Sagrada Escritura. Con este motivo se instaló en el templo una exposición bíblica de la editorial Verbo Divino que ha estado quince días y, a lo largo de ese domingo se hizo una lectura pública del evangelio de Marcos en la plaza y se repartieron breves textos de la Biblia a los viandantes que, sorprendidos, agradecieron el gesto.

**ENCUENTRO FRATERO**

■ Decenas de personas, entre niños y adultos, participaron en un encuentro fraterno entre los miembros de Emaús y familias refugiadas venidas de otros países y que participan en programas de ayuda de nuestra parroquia y de la diócesis. Se trata de un rato de fiesta compartido en torno a la comida y sirve para crear lazos y compartir la fe y la amistad entre personas y familias.

**PRIMEROS ENSAYOS DE LA COFRADÍA**

■ El domingo, 15 de enero, nuestra cofradía comenzó sus ensayos. Cientos de hermanos se preparan con intensidad para lograr que las procesiones de la Semana Santa sean una auténtica expresión de fe. Al mismo tiempo, la cofradía se prepara para acoger a un numeroso grupo de hermanos que se incorporan este año.

CURSO DE PREPARACIÓN PREMATRIMONIAL

■ Dieciocho parejas han participado en una nueva edición del curso prematrimonial. La práctica mayoría de ellos se casarán en Santa Engracia en los próximos meses. Lo han vivido con la ilusión de quienes preparan su boda y, al mismo tiempo, con el agradecimiento de los testimonios que han escuchado y de las reflexiones que han compartido que, sin duda, les serán provechosas para su vida.

**CONVIVENCIA SE JOVEN**

■ El fin de semana del 27 y 28 de enero, 50 miembros de los grupos de jóvenes de Fe y Vida de nuestra parroquia participaron en una convivencia celebrada en Aratorés. Durante los dos días tuvieron momentos de celebración y oración, pero sobre todo, tiempo y experiencias para compartir juntos, en torno al deporte, el ocio y los espacios comunes entre ellos. Sin duda, para todos fue un momento de crecimiento personal y de consolidar la realidad de estos nuevos grupos de fe y seguir avivando la llama de los jóvenes en nuestra parroquia con el fuego de Dios.

ROSCONES A LOS MONASTERIOS

■ Un año más nuestra parroquia volvió a enviar roscones a las monjas de clausura de la ciudad. Queremos expresar el cariño que les tenemos y mostrar nuestro agradecimiento por su oración por nuestra parroquia. Junto con los roscones les hicimos llegar unas velitas para el día de la Candelaria así como unas pulseras, signo de pertenencia a nuestra parroquia.

Carta de agradecimiento del proyecto Manos Unidas 2023

Nosotros, la población de Mposa, en la comuna urbano-rural de N'sele, en la ciudad provincia de Kinshasa y los estudiantes del colegio San Gabriel/Mposa, beneficiarios directos de este proyecto en colaboración con los Hermanos de San Gabriel, venimos a este preciso momento para expresar nuestro sentimiento de gratitud y dar las GRACIAS a MANOS UNIDAS por haber aceptado la financiación del proyecto RDC/76452 que consiste en la ampliación de 10 aulas, bloque administrativo, aseos y mobiliario para niños de 5 a 14 años en el nivel primario del colegio San Gabriel. Este proyecto se ha llevado a cabo gracias a las parroquias de la Vicaría I de Zaragoza.

Los niños del Colegio San Gabriel a través del canal de los Hermanos de San Gabriel agradecen a la población española su generosidad.

Gracias a su apoyo financiero, nuestros estudiantes se beneficiarán de un hermoso edificio de 10 clases; bloque administrativo, sanitarios y adquisición de mobiliario escolar.

Los beneficiarios directos también agradecen a todas las personas físicas o jurídicas involucradas por el éxito y la realización de este proyecto.

Frère Timothée KHANEN. Encargado del proyecto.



Alumnos del Colegio San Gabriel: Beneficiarios directos del proyecto RDC 76452 dan las gracias a Manos Unidas.

Proyecto para la Campaña 2024 de Manos Unidas

Este curso, el proyecto en el que vamos a colaborar está ubicado en 25 aldeas del distrito de Dang en South Gujarat y tiene por objeto mejorar la seguridad alimentaria y el acceso a servicios legales de sus habitantes Adivasis. En la India, los Adivasis (tribales) están entre los más pobres de todas las categorías, excluidos de los procesos sociopolíticos y económicos del Estado. Están muy por detrás en los indicadores de desarrollo humano y en el acceso a servicios básicos como educación y salud. El distrito de Dang es el más atrasado de Gujarat y en él, el taluka de Ahwa es el más pobre, con un 87% de los hogares por debajo del umbral de pobreza. Gran parte de la población activa debe emigrar a centros urbanos como trabajadores de la construcción o a otras regiones rurales como trabajadores agrícolas. Los organismos gubernamentales responsables de la prestación de servicios sociales y de desarrollo no funcionan adecuadamente. Las instituciones financieras excluyen a los hogares Adivasis de la prestación de servicios financieros. Hay problemas agudos de desnutrición entre las mujeres y los niños y falta de agua potable y de riego, pues el agua proviene principalmente de pozos con bombas manuales y sistemas regionales de suministro descuidados e inoperantes. También hay un sistema de distribución pública muy endeble. La mayoría de las tiendas del Sistema Público de Distribución no proporcionan los productos básicos que deberían: trigo, arroz, azúcar, ni abren regularmente.

El proyecto, con una duración de dos años, pretende por un lado, mejorar las prácticas alimenticias y agrícolas mediante la capacitación de las mujeres y la promoción de la agricultura orgánica y por otro, crear conciencia legal sobre la violencia doméstica y otras leyes y desarrollar las capacidades de gobernanza y liderazgo de las mujeres. Para ello, se propone formar a las mujeres y apoyarlas en la creación de 392 huertos familiares que puedan proporcionar verduras y legumbres nutritivas, crear sistemas de captación y almacenamiento de agua y dar formación en agricultura ecológica y cultivos nutricionales. Se creará, por otro lado, conciencia legal sobre la violencia doméstica y otras leyes prestando apoyo jurídico a 1.440 personas. Finalmente, se organizará a 1.000 mujeres en una cooperativa de crédito. El proyecto tendrá 2.000 beneficiarios directos, 1.750 mujeres y 250 hombres y cumple varios de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS): nº 1 "Fin Pobreza", nº 2 "Hambre Cero", nº 3 "Salud y Bienestar", nº 5 "Igualdad de Género" y nº 6 "Agua limpia y Saneamiento". Manos Unidas aportará el 78% del coste total, y la contribución local será del 22% restante.

El coste total del proyecto de este año es de 75.549,00 € que asumimos conjuntamente entre todas las parroquias de la Vicaría I de Zaragoza.



Manos Unidas

Colabora en la colecta

■ El próximo 11 de febrero la colecta de las misas estará dedicada a financiar este proyecto. Junto con esta hoja recibirás un sobre en el que puedes depositar tu donativo. De este modo, entre todos, conseguiremos mejorar la vida de muchas personas y familias que viven en condiciones muy difíciles.

Gracias por colaborar con esta causa.

Agenda

2 VIERNES

19 Imposición del escapulario a los bautizados en 2023 en la misa de 19h.

10 SÁBADO

Convivencia de los nuevos hermanos de la Cofradía.

12 LUNES

17.30 Padres de segundo de catequesis de comunión. Salón de actos.

13 MARTES

17.30 Padres de tercero de catequesis de comunión. Salón de actos.

14 MIÉRCOLES DE CENIZA

Misas con imposición de ceniza: 10h, 12.15h, 19h y 20.30h

17.30 Imposición de ceniza a los niños.

15 JUEVES

19 Misa por los cristianos perseguidos. A continuación exposición del Santísimo con testimonios martiriales actuales y rosario. Preparado junto a Ayuda a la Iglesia Necesitada.

16 VIERNES

19.30 Via Crucis. Preparado por los grupos de la obra social SE.

20.30 Misa por los feligreses difuntos fallecidos en febrero de 2023.

17 SÁBADO

Las misas de 10h y 12.15h serán en la Cripta.

18 DOMINGO

10,30 Misa retransmitida por RTVE desde Santa Engracia. Se suspenden las misas de 10h, 11h y 12h.

11,30 "Día del niño". Actividades de convivencia para todos y difusión de parroquia en la plaza.

23 VIERNES

19.30 Via Crucis. Preparado por Ayuda a la Iglesia Necesitada.

24 SÁBADO

10 Jornada de donación de sangre. Organizada por la cofradía. Sala 38.

25 DOMINGO

Capítulo de la cofradía.

La misa de la 2 desde Santa Engracia



El próximo 18 de febrero se emitirá el programa "El día del Señor" desde Santa Engracia. Para nosotros es un motivo de alegría que se hayan fijado en nuestra parroquia para poder retransmitir la misa dominical. Hace años ya se hizo desde aquí. Por ese motivo os pedimos que, esa mañana, vengáis a participar en la misa a las 10.30h. Nos gustaría mostrar, a todos los que se unan desde sus casas en la retransmisión, la historia y la vida de nuestra parroquia.

Además, tras la misa, tendremos una mañana de juegos para los niños y actividades de difusión de la vida parroquial en la plaza. Queremos que sea una mañana

de convivencia para todos los miembros de nuestra comunidad parroquial y de difusión de los grupos y acciones de Santa Engracia.

El día del Señor es santo y seña de la programación religiosa, en La 2, los domingos a las 10.30h, manteniendo unas audiencias que históricamente han liderado los domingos en la segunda cadena de la TV pública. Con un pequeño reportaje de contextualización y una retransmisión de la Eucaristía, el programa da a conocer la vida de la Iglesia y de las parroquias a lo largo del territorio nacional. Todos lo hemos visto alguna vez. En este caso vienen a nuestra casa. Te esperamos el día 18 de febrero a las 10.30h en Santa Engracia. ¡No faltes!

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos:
10; 11 (Familias, solo domingos de octubre a mayo);
12 (Parroquial); 13.15;
19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13 y 17.30* - 21.
*Los domingos a las 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11 - 13.30 y 18 - 20.30.

Más noticias

IMPOSICIÓN DEL ESCAPULARIO

■ Durante el año 2023 hemos celebrado en Santa Engracia 158 bautizos. El día 2 de febrero, fiesta de la Presentación de Jesús en el Templo, participan las familias que han celebrado el bautismo de alguno de sus miembros en la misa de 19h y, al final de la misma, reciben los recién bautizados, el escapulario. Es una celebración llena de ternura en la que agradecemos el don de la vida y, al mismo tiempo, expresamos la cercanía de la parroquia con todas las familias.

El Escapulario del Carmen es un signo del amor maternal de la Virgen María, que nos acompaña y protege en todo momento y, particularmente, en los momentos de mayor necesidad. Al mismo tiempo se trata de una invitación a vivir, como María, con sencillez y siguiendo la enseñanza de Jesús.

Llevándolo, renovamos nuestro compromiso bautismal de revestirnos de Cristo, es signo de nuestra oración continua y de nuestra particular dedicación al amor y al servicio de la Virgen María.

Intención parroquial para el mes de febrero

En Santa Engracia rezamos por los enfermos terminales de nuestra parroquia, para que ellos y sus familias reciban siempre los cuidados y el acompañamiento necesarios, tanto desde el punto de vista médico como humano y cristiano.

SE acogida

"Si tienes un problema, queremos ayudarte"

Pide cita en el

976225879

o escribe a se.acogida@basilicasantaengracia.es